
2025年度 第 1回理事会議事録 

 

Ⅰ．会議名 ：2025年度（公社）日本地すべり学会 第 1回理事会 

Ⅱ．開催日時：2025年 5月 9日（金） 14時 30分～17時 40分 

Ⅲ．開催場所：WEB会議 

Ⅳ．出席者 ：理事出席 16名，監事出席 2名，その他 2名 

 

役職 氏名 出欠 役職 氏名 出欠 役職 氏名 出欠 

理事 浅野 志穂 〇 理事 岡田 康彦 〇 理事 杉本 宏之 〇 

理事 新井場 公徳 〇 理事 笠井 美青 × 理事 堤 大三 〇 

理事 飯沼 達夫 〇 理事 加藤 猛士 〇 理事 中村 真也 〇 

理事 石丸 聡 〇 理事 木村 一成 〇 理事 林 一成 〇 

理事 稲葉 一成 〇 理事 佐藤 剛 × 理事 古谷 元 〇 

理事 今泉 文寿 × 理事 佐藤 浩 〇 理事 森口 周二  〇 

理事 王 功輝 × 理事 柴崎 達也 〇 （理事 16名，定足数 11名） 

 

監事 竹下 航 〇 監事 木村 勝美 〇 （監事 2名） 

 

事務局 鈴木 英則 〇 総務部 藤元 亮 ×  

表彰委員長 笹原 克夫 〇 関西支部 土井 一生 〇  

事業計画部 茂木 俊 〇    （その他 4名） 

 

〇理事会開催時における理事の出席数は 15 名。定足数 11 名（理事の過半数）を満たし理事

会は成立。開会時に出席者の通信確認を行った。また，出席者の都合により一部の議題の

順序を入れ替えて，審議・報告を行った。 

稲葉理事は報告-2の途中より参加（出席理事 16名） 

新井場専務理事は報告-2の途中より一時退席（出席理事 15名）。 

関西支部の土井事務局長は報告-2の終了後に退席 

新井場専務理事は審議-4の途中より参加（出席理事 16名）。 

中村理事は審議-2の途中より退席（出席理事 15名）。 

笹原表彰委員長は審議-3のみ参加 

新井場専務理事は審議-3の途中より退席（出席理事 14名）。 



森口理事は報告-3の途中より退席（出席理事 13名）。 

〇議事録署名人は，浅野会長，竹下監事，木村幹事。 

 

＜議長あいさつ＞ 

浅野会長が開会のあいさつを行った。 

 

議題Ⅱ．報告事項 

１．報告-2 奈良大会準備状況 

関西支部の土井事務局長より，2025年度奈良大会の準備状況について説明がなされた。

概要および説明後の理事，監事からの意見およびその後の質疑・応答は以下の通りであ

る。 

 参加促進のため例年より県民講演会の時間を早めに設定している。 

 また，大会直前（10日前）までを事前申込期間とした。当日の現金払いも受け付け

る。 

 物価高騰等に伴い，参加費を値上げする予定である。 

 ポスターのコアタイムを 2日間の両方に設ける（1日のみの参加者に配慮）。 

 新技術セッションは 25ブースのうち 21ブースの申込をいただいている。 

 広告申込がまだ 4社にとどまっており，今後周知を行う。 

 5月 19日から参加募集を開始する予定である。 

 研究発表会場以外に会議室を 2室（本館・別館 各 1 室）+スタッフ控室 1 室を確保

している（ただし，別館会議室は WiFi使用不可）。 

 口頭発表は 4会場で行う。発表資料は事前アップロードに加え，当日持参（PC持込）

も可とする（事前にどちらかを選択する方式となる）。 

 新技術セッションに申込んでいただいた非会員企業には，会員価格と入会のご案内

をお知らせしても良い。 

 事前申込期間を長くとると直前まで人数が読めない懸念があるが，直前まで予定を

見極めたい参加者に配慮した。意見交換会の人数の会場への通知が 9 月 10 日のた

め，9月 8日を事前申込の期限とした。 

 行政機関や首長からの挨拶は，なるべく期間の余裕をもって依頼するのが良い。 

 現地検討会はすべて当日 8:30 奈良駅発で，終了時間は 7 時台の伊丹空港便に間に

合うように設定した。 

 当日の現金対応について，現場の負担が大きくならないように留意されたい。 



 キャンセルポリシーの設定の仕方によっては，ぎりぎりまで参加人数が読めなくな

る危険性がある。コントロールポイントとなる日付の周知も重要である（現地見学

会の締切が 8月 8日なのでこの日をキャンセル料の基準にするのが良さそう。） 

 その他，会場の運営や現地見学会の安全管理に関する助言があった。また，資料中

で意見交換会の日付が間違っているので修正する。 

 

 

議題Ⅰ．審議事項 

１．審議-4 2026年度研究発表会 

事業計画部の茂木副部長より，2026年度研究発表会についての説明がなされた。次年

度は関東支部の担当で，群馬県高崎市で開催される。説明後の理事，監事からの意見及

びその後の質疑・応答は以下の通りである。 

 資料中で年号の間違いと現地見学会の日付を修正する。 

 2026年度研究発表会についての審議の結果，賛成 16票，反対 0票で承認された。 

 

２．審議-1 2024年度事業報告 

各部長・支部長および担当理事より，2024年度の事業報告についての説明がなされた。

説明後の理事，監事からの意見及びその後の質疑・応答は以下の通りである。 

 「すべり面および移動体の物質科学・構造研究委員会」の代表に山崎新太郎先生を

加える。 

 九州支部の支部総会の記載を「開催形態：Web で期間内に投票する形態」に修正する。 

 その他，資料中の誤字・脱字について修正する。 

 2026 年度研究発表会についての審議の結果，賛成 16 票，反対 0 票で承認された。 

 

３．審議-2 2024年度決算報告及び監査報告 

林理事より，2024 年度の決算報告についての説明がなされた。その後，竹下監事・木

村監事より監査報告についての説明がなされた。説明後の理事，監事からの意見及びそ

の後の質疑・応答は以下の通りである。 

 監査において，支部や行事ごとにキャンセル時の対応や返金手数料の取り扱いにつ

いて，対応が異なる場合があることが指摘された。 

→キャンセルポリシーを明確にし返金ルールを統一（手数料を差引いて返金）するよ

う各部・各支部に周知する。 



 また，支部の銀行口座が複数あり管理が複雑となっている場合があることが指摘さ

れた。 

→用途によって使い分けているケースもあるが，不要になっている口座は整理して

必要なものだけにまとめるようにする。 

 さらに，共催行事等で他団体との費用分担が曖昧となっている懸念があることが指

摘された。 

→共催行事では費用分担の割合の根拠を明確にするよう各部・各支部に周知する。 

 引き続き，行事ごとに収支のバランスを意識しながら，会員サービスの向上に努めた

い。 

 審議の結果，賛成 15票，反対 0票で承認された。 

 

４．審議-3 2025年度学会賞受賞者 

笹原表彰委員長より，2025 年度学会賞受賞者についての説明がなされた。説明後の理

事，監事からの意見及びその後の質疑・応答は以下の通りである。 

 技術報告賞は，今後さらなる研究の発展が期待される内容である。 

 学会活動貢献賞は，評価の内容を明確に示すことが重要である。今回は，今後の大会

運営にもつながっていく新しい取組みを成功させた点を，特に評価したい。 

 審議の結果，賛成 14票，反対 0票で承認された。 

 

５．審議-5 学会誌の価格改定 

鈴木事務局長より，学会誌の価格改定についての説明がなされた。説明後の理事，監事

からの意見及びその後の質疑・応答は以下の通りである。 

 会員以外への販売顧客は，これまで官庁系機関への年度単位の販売中心である。 

 インターネット販売などを活用して，販路拡大の努力をする余地があると思われる。 

 審議の結果，賛成 14票，反対 0票で承認された。 

 

６．審議-6 2025年度助成対象研究課題 

古谷理事より，2025年度助成対象研究課題についての説明がなされた。説明後の理事，

監事からの意見及びその後の質疑・応答は以下の通りである。 

 2025年度の継続案件 2件については，研究調査部で継続が承認された。 

 2024年度で終了した課題の成果のフィードバックについては，今後研究発表等で予

定されているとのこと。 

 審議の結果，賛成 14票，反対 0票で承認された。 



 

７．審議-7 入退会者状況 

鈴木事務局長より入退会者状況についての説明がなされた。 

・ 2025 年 5 月 1日現在の会員数は合計 1,588 名（2024 年 5 日 1日時点 1,542 名と比較

して＋46名）である。 

・ 入会者についての審議の結果，賛成 14票，反対 0票で承認された。 

 

議題Ⅱ．報告事項 

２．報告-1 代議員選挙結果 

林理事より，2025･2026年度 （公社）日本地すべり学会代議員選挙結果について説明

がなされた。説明後の理事，監事からの意見及びその後の質疑・応答は以下の通りであ

る。 

 インターネット投票の導入後，例年，投票率は 60％弱であるが，投票の呼びかけ方

の工夫やメールアドレス未登録者への登録の呼びかけなどを続けている。 

 

３．報告-3 2025年度シンポジウム 

事業計画部の茂木副部長より，2025年度シンポジウムについて説明がなされた。 

 理事・監事からの意見は特になかった。 

 

４．報告-4 会長・副会長・専務理事の職務執行報告 

浅野会長，石丸副会長，飯沼副会長から職務執行状況についての報告が行われた。 

 理事・監事からの意見は特になかった。 

 

５．報告-5 BIM/CIMネットワーク「由比地すべり現地勉強会」 

加藤理事より BIM/CIM ネットワークによる「由比地すべり現地勉強会」の計画と参加

者募集についての報告が行われた。 

 理事・監事からの意見は特になかった。 

 

６．報告-6 2025年度新規 IPLプロジェクトの募集 

佐藤浩理事より 2025年度新規 IPLプロジェクトの募集についての報告が行われた。 

 理事・監事からの意見は特になかった。 

 

以上 



 

議事録署名人  会長 浅野 志穂     ㊞  

議事録署名人  監事 竹下 航      ㊞  

議事録署名人  監事 木村 勝美     ㊞  

 


